
致：西貢區議會全體會議 

主席及各委員 

二零二零年九月一日 

西貢區議會第五次會議提出動議 

「反對清水灣 STEAM 及創新中學發展計劃」 

背景﹕ 

早前邵氏基金會向城規會申請，疑在清水灣道傲瀧旁的一幅綠化土地改劃為「政府、

機構或社區」用地，以作興建 STEAM 及創新中學之用。 

1. 此項規劃有機會加劇清水灣道交通負荷。雖然邵氏聲稱會安排學生分年級在非

繁忙時段上學，並規定學生只可以以校巴或公共交通回校。然而，校方無法確

實保證學生必須以上述方式回校。假若有大量家長車在清水灣道上落學童，必

然造成阻塞，對其他道路使用者造成極大不便。再者，校方只安排八架校巴運

載預計 1000 名學生上學，加上學生回校時間接近科大同學回校高峰期，現有清

水灣道公共交通工具未必能夠應付新的載客量。另一方面，學校只有 32 個停車

位，未必能夠滿足教職員的車位需求，此有機會加劇附近地區車位不足問題。

2. 不符合西貢居民的社福需求。根據資料，西貢 18/19 年度有約 2300 個剩餘學額，

加上區內己有不少國際及私立學校，除非政府密謀於西貢興建大量豪宅，再興

建一所私立學校並不切合西貢居民的真正社福需求。清水灣道缺乏社區設施，

所謂西貢第四區綜合大樓興建計劃經己石沉大海。現時附近村落人口開始老化，

難得有一塊土地，將之興建為醫療、安老設施會更加切合區內需求。

3. 興建新校舍並非必要。近年殺校潮下，其實香港地尚有不少「空置校舍」，空

置校舍經已有基本學校設施，只要加以改建就能使用，事實上的確有國際學校

使用舊校舍，若如優先發展這些廢校會更加合乎成本效益。
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故此，基於上述原因，吾等動議反對在清水灣道傲瀧旁的一幅綠化土地改劃為「政府、

機構或社區」用地，作發展「STEAM 及創新中學」之用。 

動議措詞： 

「反對清水灣 STEAM 及創新中學發展計劃」 

動議人﹕ 

 

余浚寧  

和議人﹕ 

 

葉子祈 
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